

# 富士宮西ロータリークラブ会報 Rotary



国際ロータリークラブ第2620地区 2022-2023年度

RI 会長 ジェニファー・ジョーンズ

会長 今村 一徳 幹事 石川 俊洋

朝霧アリーナより



今村 一徳会長

例会場 ゲストハウス フォレストヒルズ 例会日 毎週金曜日 月の最終週は夜間  
事務所 〒418-0034 静岡県富士宮市黒田205-1 フォレストヒルズ内 公式HP <http://fujinomiya-west-rc.com/>  
TEL 0544-22-8899 FAX 0544-22-7666 Mail [fujinomiyawestrotary@mountain.ocn.ne.jp](mailto:fujinomiyawestrotary@mountain.ocn.ne.jp)

## No.26 通算 1516 号 2023 年 2 月 17 日(金)

### ゲストビジターの紹介

ゲスト : (株)カボス 小山 尊彰 様  
ビジター : なし

### 会長挨拶

会長 今村 一徳 君

本日は、カボスワークスの小山様に来訪して頂き、当クラブオリジナルのハイブリット例会の操作方法の再確認を行います。皆さんで勉強して頂き、便利なハイブリット例会を実用化していきましょう

このように、デジタル化の波はコロナウイルス感染の為に急速に進んだと思います。3年前に本日のようなオンラインのハイブリット例会が当クラブで実現していることを誰も想像していなかったと思います。

そこで、進化したネットワークの歴史を調べました。

1890年(明治23年)に、日本初となる東京～横浜間での電話サービスが開始になりました。開局当時の電話代は月額40円現代に換算すると月額15万円東京から横浜の通話(市外電話)では、5分で15銭(現代に換算すると2,250円相当)かかり、気軽なコミュニケーション手段ではありませんでした。開設の初期電話は「交換手」を介し、手動で回線をつなげていました。その後、庶民にも身近な存在となる契機となったのが街中に設置された「公衆電話」の登場からです。そして、1970年に大阪で開催された日本万国博覧会において、当時の日本電信電話公社が、「未来の電話」として、ワイヤレステレホンを展示したのが電話進化の始まりです。1979年、日本電信電話公社は民間用として自動車電話のサービスを開始しました。1985年には、自動車の外からでも通話が可能なショルダー型の端末が登場、1991年、NTTより超小型携帯電話

movia(ムーバ)シリーズが発売されました。1999年、携帯電話対応のインターネット接続サービスにより、インターネットメールのほか、銀行振り込み、ライブチケットの購入、タウンページ検索などのオンラインサービスが携帯電話で利用可能となりました。以降、携帯電話端末は、通話機能だけでなく、カメラ、「おサイフケータイ」、ワンセグ視聴機能等、様々な機能を搭載するようになり2010年には加入者数が1億2000万人となり、小学生も持ち歩く時代となりました。固定電話が家や職場といった場所に紐付いたコミュニケーションツールでありましたが、携帯電話は個人に紐付いたコミュニケーション手段になったと思います。当初の携帯電話は高価でありビジネスシーンなどに利用が限られていたが、携帯電話の普及により、人々はいつでも、どこにいても、また相手との地理的距離もほぼ関係なく、「個対個」のコミュニケーションを取ることが容易となりました。機能も当初はほぼ音声通話に限定されていたが、端末の機能の充実、移動通信システムの進化によって、音声だけでなく、文字でのコミュニケーションも可能となり、写真・動画をはじめとする多様なビジュアルコンテンツを気軽に作成・共有することも可能としました。画像等を使うことにより、「用件」を伝えるだけでなく、より気軽に他愛もない「ムダ話」や、楽しい、共感するなどのより細やかな文脈や感情のやりとりが可能となり、スマートフォンの普及以降は、写真や動画を加工・装飾するアプリの充実や、SNSの急速な普及を受け、携帯電話を通じたコミュニケーションの様式は、音声だけでなく、文字でのコミュニケーションから写真や動画を中心としたビジュアルコミュニケーションへと発展してきている写真や動画を使用したビジュアルコミュニケーションが活性化

する要因として、写真や動画で伝えたいものを伝えたい瞬間に捉えて、相手に送ることができる。発信者と受信者が視覚的に同じものを共有するため、互いの共感度合い、印象の共有度合いも大きいとの指摘もあり人々はスマートフォンを通じて、今見ている動画、聴いている音楽、共感したサイトの記事やSNS投稿等、実に多様な文脈や感情を、直感的に他者と共有できるようになっています

携帯電話は相手との地理的距離もほぼ関係なくコミュニケーションをとることを容易にしました

本日の zoom 例会がそのものになっています。150 年前に手紙や電報しかなかった時代から現在はスマホ1台で世界中とつながることができる事を考えれば、電話から進化した現在の形は画期的なものと思います。ドラえもんの世界より進んでいるかもしれません。

50 年前に大阪万博で「未来の電話」は、想像以上に進化し、今の皆さんの手元にあるスマホになりました。数年前にソフトバンクの孫社長が、これからの通信網は今までの進化スピードより数倍数十倍のスピードで急速に進化するといっていました。これから、どのように進化するのかは楽しみに思います

今日は、このように進化した通信機器を使い、これからの当クラブの新しい例会スタイルの協議して頂ければと思います。

### 幹事報告

副幹事 伊原 謙治 君

別紙幹事報告を参照ください

### 出席報告

☆は出席免除者

欠席者：☆外木規之 ☆赤池次郎 仲亀秀樹

早川英寿 石川俊洋 矢部英樹

	会員数	計算会員数	出席	欠席	M U	比率
今週	24	22	18 7	6	0	81.8%

### お祝い・記念日

●会員誕生日：仲亀秀樹君 (S25, 2, 25)

### 本日のスマイル

- 開院 33 年目になります。 加藤 康雄 君
- 満 70 歳に無事になりました。皆さんのお陰です。ありがとうございます。 貫名 英舜 君
- 確定申告始まっています私は初日に電子申告しました 後藤 憲治 君

### 本日のプログラム

ハイブリット例会について IT 委員会

(株) カボス 小山尊彰様



スクリーンに映して出席者を確認しました



会員各自スマートフォンを取り出してお互いに操作を確認しています。

今日から例会場の様子もモニターできます →

スマートフォンに映し出された出席者の様子



オンラインで参加できない場合は後から例会を動画で視聴することができますので、事務局に事前にメールで申し込んでください。